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議事日程 

  １．開 会 

  ２．委員長挨拶 

  ３．審査事項 

   〔上下水道部〕 

    ・上下水道部長挨拶 

   〔水道課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔下水道課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔建設部〕 

    ・建設部長挨拶 

   〔都市計画課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔都市整備課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔道路課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・議案第６３号 市道路線の認定について 

    ・その他 

   〔建築指導課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔農業委員会事務局〕 

    ・農業委員会事務局長挨拶 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔生活環境部〕 

    ・生活環境部長挨拶 

   〔環境管理課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 
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    ・その他 

   〔環境対策課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔生活課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔産業観光部〕 

    ・産業観光部長挨拶 

   〔農務畜産課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    予算審査 

    ・議案第５５号 平成２７年度那須塩原市一般会計補正予算（第1号） 

    ・その他 

   〔農林整備課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔商工観光課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

  ４．その他 

  ５．閉 会 



－61－ 

開会 午前１０時００分 

 

◎開会及び開議の宣告 

 

○櫻田委員長 皆さん、おはようございます。 

  ５月８日の臨時議会で、このたび建設経済常任

委員長になりました櫻田貴久です。執行部の方に

はお見知りおきのほどよろしくお願いしたいと思

います。 

  それでは、本日は６月定例会の常任委員会にご

出席いただき、まことにありがとうございます。 

  審査に先立ちまして、先般の常任委員会の協議

会で決した事項について、２点ほどご報告いたし

ます。 

  １点目は、平成27年度那須塩原市海外都市産業

交流促進事業の派遣について、建設経済常任委員

会から選定することとなっていた１名については、

建設経済常任委員長の派遣とすることと決してお

ります。 

  ２点目としては、都市計画審議会委員について、

５月８日に建設経済常任委員会の正副委員長及び

各種委員等の選出をした際に、都市計画審議会委

員には、恒例により正副委員長が入ることになっ

ていたことを承知しておらず、委員長、吉成伸一

委員、鈴木伸彦委員を一旦は選出したところでし

たが、先般の常任委員会協議会に諮り、正副委員

長と吉成委員の３名と改めることで了承されまし

た。 

  以上、２点をご報告いたします。 

  さて、本定例会で、当常任委員会に付託された

案件は、補正予算案件１件、市道路線の認定に関

する案件１件の計２件でございます。 

  なお、補正予算案件につきましては、関係所管

課のところで、随時、予算常任委員会へ切りかえ

て審査を行います。 

  委員各位におかれましては、慎重なる審査をお

願いいたしますとともに、円滑な進行にご協力く

ださるようお願い申し上げ、挨拶といたします。 

  それでは、ただいまから建設経済常任委員会の

審査を行います。 

  次第より順次進めてまいります。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎水道課の審査 

○櫻田委員長 まず初めに、八木澤上下水道部長か

らご挨拶をいただきたいと思います。 

○八木澤上下水道部長 （挨拶。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。 

  次に、職員紹介に移ります。 

  水道課の皆さんがお見えですので、今後、説明

員として委員会に出席いただく皆様から自己紹介

をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、水道課の審査に入りたい

と思いますが、今回、水道課関係の付託案件はご

ざいませんので、その他に入ります。 

  まず、議員の皆様からその他何かありますか。 

  吉成委員。 

○吉成委員 （鳥野目浄水場の小水力発電事業につ

いて）（昨日の大田原市の水道事故について） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。 

  そのほかありますか。 
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  鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 （汚泥の放射線量の傾向につい

て）（小水力発電について） 

○櫻田委員長 そのほか、委員の方から何かありま

すか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、執行部の皆様何

かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 そのほかがないようですので、水道

課の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１０時２１分 

 

再開 午前１０時２２分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎下水道課の審査 

○櫻田委員長 下水道課の皆さんがお見えですので、

今後説明員として委員会に出席いただく皆様から

自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 それでは、ありがとうございました。

今年度もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、下水道課の審査に入りた

いと思いますが、今回、下水道課関係の付託案件

はございませんので、その他に入ります。 

  議員の皆様からその他ありますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 それでは、執行部の皆様何かありま

すか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 そのほかないようですので、下水道

課の審査を終了いたします。 

  以上で下水道課の審査が終了となります。 

  最後にその他で何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、これで上下水道

部の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩いたし

ます。 

 

休憩 午前１０時２３分 

 

再開 午前１０時２４分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎都市計画課の審査 

○櫻田委員長 初めに、君島建設部長からご挨拶を

いただきたいと思います。 

○君島建設部長 （挨拶。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。 

  次に職員紹介に移ります。 
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  今後説明員として委員会に出席いただく皆様か

ら自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、都市計画課の審査に入り

たいと思いますが、今回、都市計画課関係の付託

案件はございませんので、その他に入ります。 

  まず、議員の皆様から何かありますか。 

  鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 （最近の開発許可件数の動向に

ついて） 

○櫻田委員長 そのほか、委員の皆様ありますか。 

  吉成委員。 

○吉成委員 （都市計画審議会委員の選考方法につ

いて） 

○櫻田委員長 そのほか、委員の方から何かありま

すか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、執行部の皆様か

ら何かありますか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 それでは、そのほかがないようです

ので、都市計画課の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１０時３４分 

 

再開 午前１０時３５分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎都市整備課の審査 

○櫻田委員長 都市整備課の皆様がお見えですので、

今後説明員として委員会に出席いただく皆様から

自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、都市整備課の審査に入り

たいと思いますが、今回、都市整備課関係の付託

案件はございませんので、その他に入ります。 

  委員の皆様から何かありますか。 

  鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 （公園の園路整備等について）

（公園の指定管理者の業務範囲について） 

○櫻田委員長 その他、委員の方から何かあります

か。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、執行部の皆様何

かありますか。 

  課長。 

○松本都市整備課長 都市整備課から２点ほど報告

事項があります。 

  まず、先ほど言いました那須塩原駅周辺地区都
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市整備計画事業におきまして、この計画策定のた

めの業者選定のため、公募型プロポーザルを実施

しているところでありまして、間もなく業者決定

となります。これから、計画策定に向けて業務が

開始となるところでありますので、よろしくお願

いいたします。 

  もう一点、市営住宅管理におきまして、昨年度

指定管理者制度導入ということで、条例改正、議

会議決いただいたところでありまして、今年度業

者選定に向けまして、あす19日から公募の受け付

けを開始いたしまして、これから受け付け終了後

ヒアリングと審査を行いまして、庁内決定を受け

まして、ことしの12月議会には諮りたいと考えて

おりますので、その節はよろしくお願いしたいと

思います。 

  以上でございます。 

○櫻田委員長 それでは、都市整備課の審査を終了

いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１０時４２分 

 

再開 午前１０時４３分 

 

○櫻田委員長 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎道路課の審査 

○櫻田委員長 道路課の皆さんがお見えですので、

今後説明員として委員会に出席いただく皆様から

自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

  それでは、道路課の審査に入ります。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議案第６３号の説明、質疑、討

論、採決 

○櫻田委員長 議案第63号 市道路線の認定につい

てを議題といたします。 

  執行部の説明を求めます。 

  課長。 

○大木道路課長 （議案第63号について説明。） 

○櫻田委員長 説明が終わりました。 

  各委員から質疑をお受けいたします。 

  鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 資料の14ページを見ますと、起

点があって矢印があるんですが、この矢印は、こ

の駅のちょうど西側の線路真ん中でとまっている

んですけれども、この67.9の終点というのはどこ

までを正式には、このあたりでいいんですか。そ

れとももうちょっと先なんですか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○大木道路課長 今回の市道路線の終点、西口側と

いうことでご質問だというふうにご理解したとこ

ろなんですが、こちらの終点については、平成22

年度にまちづくり交付事業によりまして、西那須

野駅西口を整備して通路ができております。その

丁字路の通路までということでございます。 

○櫻田委員長 鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 あそこ現地に行くと交番側は階

段があって、そこから上っていきますよね、その

まま西、東に行けると思うんですけれども、階段
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のあたりは認定されているところになるんでしょ

うか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○大木道路課長 西口側から上がった階段のことを

今おっしゃっているというふうに理解したところ

なんですが、そちらのほうについては既に認定に

なってございます。 

○櫻田委員長 鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 そうすると、階段のところは何

番で、ちょうどこの矢印の先端までが今回の終点

だというふうに、113号は丸のところがスタート

で、この線路のちょうど真上のあたりまでが今回

の認定の範囲と理解してよろしいですね。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○大木道路課長 そのとおりでございます。 

○櫻田委員長 鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 そうしましたら、国庫補助がい

ただけるというメリットがあるということですけ

れども、今まではこういった市単独の事業、何か

修繕等の事業はありましたか。今回やるという事

案に至ったということは初めての、修繕ないし管

理事業でしょうか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○大木道路課長 今回の防災安全交付金事業によっ

て、橋梁点検、これはＪＲ線も含めた那須塩原市

の橋梁点検については、平成25年度に明神橋の補

修工事を行っております。こちらについては、防

災安全交付金を導入しております。ですから、今

回もＪＲ跨線橋西那須野東西連絡通路の跨線橋の

点検が、初めて国庫補助を導入しているというこ

とではございません。 

○櫻田委員長 鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 すみません、聞き方が悪かった

です。この橋梁は、今まででき上がった後にお金

がかかったかどうか、そのときの対象の事業は、

このお金を今回使いたいという説明だと思うんで

すけれども、今まで一度も点検することなく費用

がかかっていなかったのかどうかということです。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○大木道路課長 まず、橋梁点検については、まと

まった形の外部委託をして発注する点検は、以前、

橋梁長寿命化計画を策定するときに点検を行って

おります。あわせて日常的な、当然、連絡通路が

部分的に壁が壊れたとか、そういうこともござい

ますので、そちらのほうについては、日常的に維

持修繕の点検の中で行っております。 

  今回、国庫補助を導入して点検するのは、今回

が初めてでございます。 

○櫻田委員長 鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 ありがとうございます。 

  それで、建設常任委員会初めてなので、ちょっ

と細かい予算を考えたんですけれども、普通、新

設とか何かすると補助が出たりすると思うんです

けれども、こういう維持修繕という場合が起きた

場合、どういった場合が、補助もいろんな補助が

あると思うんです。このたびに。必ず国とか県の

補助がもらえたりすることもあるでしょうし、あ

とは市単独でやらなきゃいけないものもあると思

うんですけれども、この辺は、とりあえず今まで

は市単独のもので賄うしかなかったものが若干あ

ったと、今回は大きくやるので、ちょうどこのメ

ニューがあったからこれを認定することによって

もらえると、そういうことの考え方で予算的には

よろしいでしょうか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 
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○大木道路課長 まさに今鈴木委員がおっしゃるよ

うに、今回、日常的な維持管理の上での補修、つ

まり例えば壁がいたずらによって壊されたとか、

そういったものについては国庫補助の対象になり

ません。 

  今回、大規模に点検をしまして、その点検の結

果、補修が必要だということになった場合につい

ては、その点検を基礎として国庫補助の対象にな

ってございます。 

○櫻田委員長 ほかに質疑ございませんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 ないようですので、質疑を終了いた

したいと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 異議がないものと認めます。 

  よって、討論を行います。 

  討論はございませんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 討論がないようですので、討論を終

結したいと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 異議がないものと認め、討論を終結

いたします。 

  これより採決いたします。 

  議案第63号 市道路線の認定については原案の

とおり可決すべきものとすることに異議ございま

せんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 議案第63号については、原案のとお

り可決すべきものと決しました。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 次に、その他に入ります。 

  委員の方々から何かありますか。 

  鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 （市道の補修について） 

○櫻田委員長 そのほか委員の皆様から。 

  鈴木紀委員。 

○鈴木（紀）委員 （雨水浸透槽について） 

○櫻田委員長 そのほか、委員の皆様から何かあり

ますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 なければ、執行部の皆さんから何か

ございますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 そのほかがないようですので、道路

課の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  それではここで執行部入れかえのため、10分間

休憩をいたします。 

  開会は15分からでよろしくお願いします。 

 

休憩 午前１１時０３分 

 

再開 午前１１時１５分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎建築指導課の審査 

○櫻田委員長 建築指導課の皆さんがお見えですの

で、今後説明員として委員会に出席いただく皆様

から自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も
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どうぞよろしくお願いをいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、建築指導課の審査に入り

たいと思いますが、今回、建築指導課関係の付託

案件はございませんので、その他に入ります。 

  議員の皆様から何かありますか。 

  鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 （最近の住宅の着工件数の動向

について） 

○櫻田委員長 そのほか委員の皆様から何かありま

すか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、執行部の皆様か

ら何かありますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 その他がないようですので、建築指

導課の審査を終了いたします。 

  以上で建設部の審査が終了となります。 

  最後にその他で委員の皆様から何かありますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 執行部の皆様何かありますか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 ないようですので、これで建設部の

審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩いたし

ます。 

 

休憩 午前１１時１８分 

 

再開 午前１１時１９分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎農業委員会事務局の審査 

○櫻田委員長 農業委員会事務局の会議を開きます。 

  初めに、川嶋事務局長からご挨拶をいただきた

いと思います。 

○川嶋農業委員会事務局長 （挨拶。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。 

  次に、職員の紹介に移ります。 

  今後説明員として委員会に出席いただく皆様か

ら自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、農業委員会事務局の審査

に入りたいと思いますが、今回、農業委員会事務

局関係の付託案件はございませんので、その他に

入ります。 

  委員の皆様から何かありますか。 

  吉成委員。 

○吉成委員 （農地法３条、４条等に関する最近の

傾向について）（現地調査のグループ分けについ

て） 

○櫻田委員長 そのほか委員の皆様からありますか。 

  鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 （遊休農地を減らす対策につい

て）（農地転用後、事業が実施されないでいるも



－68－ 

のについて） 

○櫻田委員長 そのほか、山本委員。 

○山本委員 （農業委員選挙の有権者数と立候補で

きる資格について） 

○櫻田委員長 そのほか、委員の方から何かありま

すか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、執行部の方から

何かありますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 その他がないようですので、農業委

員会事務局の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１１時３９分 

 

再開 午前１１時４０分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎環境管理課の審査 

○櫻田委員長 生活環境部の会議を開きます。初め

に、渡邊生活環境部長からご挨拶をいただきたい

と思います。 

○渡邊生活環境部長 （挨拶。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。 

  次に、職員の紹介に移ります。 

  今後説明員として委員会に出席いただく皆様か

ら自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、環境管理課の審査に入り

たいと思いますが、今回、環境管理課関係の付託

案件はございませんので、その他に入ります。 

  議員の皆様から何かありますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 それでは、執行部の皆様から何かあ

りますか。 

  部長。 

○渡邊生活環境部長 私どものほうからは何もござ

いません。 

  よろしくお願いします。 

○櫻田委員長 それでは、そのほかがないようです

ので、環境管理課の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１１時４４分 

 

再開 午前１１時４５分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎環境対策課の審査 

○櫻田委員長 環境対策課の皆さんがお見えですの
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で、今後説明員として委員会に出席いただく皆様

から自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、環境対策課の審査に入り

たいと思いますが、今回、環境対策課関係の付託

案件はございませんので、その他に入ります。 

  議員の皆様から何かありますか。 

  鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 （ごみのポイ捨てについて） 

○櫻田委員長 そのほか何かありますか。 

  山本委員。 

○山本委員 （燃やすごみの量の推移について） 

○櫻田委員長 そのほか何かありますか。 

  鈴木紀委員。 

○鈴木（紀）委員 （不法投棄されるものの種類と、

量の推移について） 

○櫻田委員長 吉成委員。 

○吉成委員 （ごみ減量推進員の研修について） 

○櫻田委員長 そのほか何かありますか。 

  副委員長。 

○齊藤副委員長 （いわゆる「無料回収所」の点検

について） 

○櫻田委員長 その他、委員の方からありますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、執行部の方から

何かありますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 そのほかがないようですので、環境

対策課の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

 

休憩 午前１１時５８分 

 

再開 午後 １時００分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎生活課の審査 

○櫻田委員長 生活課の皆さんがお見えですので、

今後説明員として委員会に出席いただく皆様から

自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、生活課の審査に入りたい

と思いますが、今回、生活課関係の付託案件はご

ざいませんので、その他に入ります。 

  委員の皆様から何かありますか。 

  山本委員。 

○山本委員 （食品の放射性物質簡易検査の実施状

況と今後について） 

○櫻田委員長 そのほか委員の方で何かありますか。 

  鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 （市営バスの乗りかえにかかる

料金について） 
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○櫻田委員長 そのほか委員の方から何かあります

か。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、執行部の皆さん

から何かありますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 そのほかないようですので、生活課

の審査を終了いたします。 

  以上で、生活環境部の審査が終了となります。 

  最後にその他で何かございますか。 

  委員の皆さん何かありますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 執行部の皆さん何かございますか。 

  部長。 

○渡邊生活環境部長 ございません。 

○櫻田委員長 それでは、ないようですので、これ

で生活環境部の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

 

休憩 午後 １時０６分 

 

再開 午後 １時０７分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎農務畜産課の審査 

○櫻田委員長 まず初めに、藤田産業観光部長から

ご挨拶をいただきたいと思います。 

○藤田産業観光部長 （挨拶。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。 

  次に、職員の紹介に移ります。 

  今後説明員として委員会に出席いただく皆様か

ら自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議案第５５号の説明、質疑、討

論、採決 

○櫻田委員長 それでは、農務畜産課の審査に入り

ます。今回、農務畜産課関係の付託案件はござい

ませんので、これより予算常任委員会（第三分科

会）に切りかえて審査をいたします。 

  議案第55号 平成27年度那須塩原市一般会計補

正予算（第１号）を議題といたします。 

  執行部の説明をお願いします。 

  課長。 

○印南農務畜産課長 （議案第55号について説明。） 

○櫻田委員長 説明が終わりました。 

  各委員から質疑をお受けいたします。 

  吉成委員。 

○吉成委員 ただいま課長から説明いただいて、本

会議場でも説明ありましたが、31団体農業経営体、

これのもう少し詳しい内容と、それから対象とな

る農業機械の購入というのありますが、どういっ

たものが対象になるのかをあわせてお伺いをいた

します。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○印南農務畜産課長 どういった対象かといいます

と、具体的に申し上げますと、人・農地プランに

掲載された中心となる経営体というのございます。

462名というのがあるわけですけれども、その中

から今回31のやつがランクアップされて、それは



－71－ 

国の補助事業のほうで合致したということでござ

います。 

  詳しくいきますと。 

○櫻田委員長 係長。 

○礒農業振興係長 まず、旧市町村単位の人・農地

プランで補助金を申請しておりまして、まず黒磯

地区申し上げます。黒磯地区は２名です。次に、

鍋掛地区が７名、東那須野地区が７名、高林地区

が４名、旧西那須野地区が４名です。狩野地区が

２名、箒根地区５名、以上、人・農地プラン全８

地区あるところなんですが、塩原地区が今回要望

なかったので、それ以外の７地区について合計31

名となっています。 

○櫻田委員長 課長。 

○印南農務畜産課長 内容でございますが、導入の

機械等の内容でございますけれども、特にコンバ

イン、トラクター、あとは米麦乾燥機でございま

す。重立ったものはそちらでございます。あと細

かいものにつきますと、園芸ハウスというような

ものも今回対象になってございます。 

○櫻田委員長 吉成委員。 

○吉成委員 県の補助金ということなんですけれど

も、人・農地プランで行くので、これは申請とし

てはとにかく市に出していただいて、それを県を

通して国に出すと、それでその申請が認可を受け

れば補助金の対象になると、そういう理解でよろ

しいんですか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

課長。 

○印南農務畜産課長 そのとおりでございます。 

○櫻田委員長 ほかに質疑はございませんか。 

  鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 これは、この何名というの出て

きたんですけれども、もらえる人の条件と、それ

からこれは何割が自分で、補助が何割みたいな値、

率を教えてください。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○印南農務畜産課長 もらえる人の対象でございま

すけれども、先ほど人・農地プランに位置づけさ

れた中心形態というお話をさせていただきました。 

  具体的に言いますと、認定農業者、それと認定

新規農業者、それと集落営農組織という部分でご

ざいます。そういった中で申請いただくというの

が、まず第一ハードルとしては、認定農業者等の

認定を受けているもの、そちらの中で手を挙げて

いただいて、県、国の中でその点数が高いほうか

ら順次採択になるというものでございます。 

  その点数が何かというと、その認定農業者で得

た経営規模とか、将来の目標面積とか、そういっ

たものが加算されるというようなものでございま

す。 

  補助事業という、補助金というような支出をさ

せていただいていますけれども、これ一般的に融

資主体補助金という形になります。要は融資額の

残額、こちらのほうの自己負担分を補助するとい

うような形のものでございます。 

  ですから、平たく言うと、1,000万円の契約を

やって２分の１補助ということではなくて、あく

までのその中で融資を受けて、その融資残額に対

して補助金をつけますということです。 

  それで、限度額につきましては、原則300万円

が上限という形になります。 

  失礼しました。 

○櫻田委員長 そのほかに質疑ありますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 質疑がないようなので、質疑を終了

したいと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 異議がないものと認めます。 
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  よって、討論を行います。 

  討論はございませんか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 ないようですので、討論を終結した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 意義がないものと認め討論を終結い

たします。 

  これより採決いたします。 

  議案第55号 平成27年度那須塩原市一般会計補

正予算（第１号）は、原案のとおり可決すべきも

のとすることに異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 議案第55号については、原案のとお

り可決すべきものと決しました。 

  次に、その他に入りますが、議員の皆様からそ

の他何かございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 その他がないようですので、執行部

の皆さんから何かございますか。 

  課長。 

○印南農務畜産課長 （2014年産の米のならし補填

等について） 

○櫻田委員長 それでは、今のことに関して何か質

疑ある方いらっしゃいませんよね、報告ですから。 

  それでは、ないようですので、農務畜産課の審

査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。 

 

休憩 午後 １時１９分 

 

再開 午後 １時２０分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎農林整備課の審査 

○櫻田委員長 農林整備課の皆さんがお見えですの

で、今後説明員として委員会に出席いただく皆様

から自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いをいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、農林整備課の審査に入り

たいと思いますが、今回、農林整備課関係の付託

案件はございませんので、その他に入ります。 

  委員の皆様から何かありますか。 

  鈴木紀委員。 

○鈴木（紀）委員 （平地林の整備について） 

○櫻田委員長 そのほか、委員の方からありますか。 

  鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 （無断での伐採の監視体制につ

いて） 

○櫻田委員長 それでは、ほかの委員の方から何か

ありますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようなので、執行部の皆さんか

ら何かございますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 その他がないようですので、農林整

備課の審査を終了いたします。 
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  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。 

 

休憩 午後 １時２５分 

 

再開 午後 １時３０分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎商工観光課の審査 

○櫻田委員長 商工観光課の皆さんがお見えですの

で、今後説明員として委員会に出席いただく皆様

から自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、商工観光課の審査に入り

たいと思いますが、今回、商工観光課関係の付託

案件はございませんので、その他に入ります。 

  その他で委員の皆様何かありますか。 

○櫻田委員長 鈴木委員。 

○鈴木（伸）委員 （企業誘致、サテライトオフィ

ス誘致について） 

○櫻田委員長 そのほか、委員の皆様から何かござ

いますか。 

  吉成委員。 

○吉成委員 （大会等で大人数の宿泊希望があった

場合の、観光局等における宿泊先の手配につい

て） 

○櫻田委員長 そのほか委員の方から何かございま

せんか。 

  鈴木紀委員。 

○鈴木（紀）委員 （本市におけるインバウンドに

ついて） 

○櫻田委員長 それでは、委員の皆様方から何かご

ざいますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 それでは、ここで司会を交換しても

よろしいでしょうか。 

（委員長、副委員長と交代） 

○櫻田委員長 （塩原の不動の湯に対する市として

の対応について） 

○齊藤副委員長 司会戻します。 

（副委員長、委員長と交代） 

○櫻田委員長 それでは、執行部の皆様方から何か

ございませんか。 

  課長。 

○藤田商工観光課長 （プレミアム商品券につい

て） 

○櫻田委員長 それでは、そのほか執行部の皆さん

から何かございませんか。 

  それでは、木下政策審議監。 

○木下政策審議監 （本市における観光振興につい

て） 

○櫻田委員長 そのほか、執行部の皆さん何かござ

いますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 それでは、そのほかがないようです

ので、商工観光課の審査を終了いたします。 

  以上で、産業観光部の審査が終了となります。 

  最後にその他で議員の皆様方から何かございま
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すか。 

  玉野委員。 

○玉野委員 （木下政策審議監の発言に対する感

想） 

○櫻田委員長 それでは、産業観光部の審査を終了

いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部退席のため、暫時休憩いたします。 

 

休憩 午後 ２時０２分 

 

再開 午後 ２時０３分 

 

○櫻田委員長 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 続いて４、その他に入ります。 

  各委員から何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、事務局から連絡

があります。 

（事務局説明） 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎閉会の宣告 

○櫻田委員長 これで今定例会における委員会議事

日程は全て終了いたしました。 

  本委員会の審査報告書は、本職が作成し議長に

提出いたしますので、ご一任くださいますようお

願いいたします。 

  それでは、これをもちまして当委員会を閉会い

たします。 

  お疲れさまでした。 

 

閉会 午後 ２時０８分 

 

 




